

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Setiap perusahaan memiliki tujuan untuk mencari keuntungan yang maksimal bagi perusahaannya. Jika perusahaan dapat mencapai tujuan tersebut maka perusahaan dapat dinilai memiliki kinerja perusahaan yang baik. Jika perusahaan tidak dapat mencapai tujuannya perlu untuk menganalisa bagaimana kinerja perusahaan tersebut sehingga dapat mengupayakan langkah-langkah yang dapat digunakan untuk membuat kinerja perusahaan menjadi semakin baik.

Analisa kinerja perusahaan dirasakan penting tidak hanya untuk perusahaan itu sendiri melainkan bagi berbagai stakeholder perusahaan. Manajer keuangan setiap perusahaan perlu memastikan apakah perusahaan mempunyai kinerja yang baik atau tidak bahkan apakah perusahaan itu sehat atau malah berpotensi bangkrut.

Menurut Irhan Fahmi (2011:2) Kinerja keuangan adalah suatu analisis yang dilakukan untuk melihat sejauh mana suatu perusahaan telah melaksanakan dengan menggunakan aturan-aturan pelaksanaan keuangan secara baik dan benar. Dengan tujuan untuk mengetahui tingkat rentabilitas atau profitabilitas, mengetahui tingkat likuiditas, tingkat solvabilitas dan tingkat stabilitas usaha.

Laporan keuangan merupakan suatu informasi yang menggambarkan kondisi keuangan suatu perusahaan, dimana informasi tersebut dapat dijadikan sebagai gambaran kinerja keuangan suatu perusahaan. Menurut Munawair (2002:56), Laporan keuangan adalah alat yang sangat penting untuk memperoleh informasi sehubungan dengan posisi keuangan dan hasil-hasil yang telah dicapai oleh perusahaan bersangkutan, dengan begitu laporan keuangan diharapkan akan membantu para pengguna (user) untuk membuat keputusan ekonomi yang bersifat finansial. Laporan keuangan akan membantu memahami hubungan dan pola yang

berbeda yang dapat memberikan dasar pemikiran tentang kemungkinan pencapaian organisasi di masa depan.

Perusahaan yang mampu menunjukkan keunggulan kompetitifnya dan memperoleh keuntungan yang maksimum, serta mampu merebut pangsa pasar yang tinggi akan berdampak baik terhadap perusahaan itu sendiri, terutama dari sisi keuangan perusahaan. Keuntungan yang diperoleh akan memberikan dampak yang positif terhadap kinerja keuangan sebuah perusahaan. Kinerja keuangan menunjukkan kondisi keuangan sebuah perusahaan yang diukur dengan alat analisis tertentu. Salah satu cara untuk melihat kesehatan keuangan sebuah perusahaan adalah dengan melihat laporan keuangannya.

Analisis keuangan sendiri menjadi bukti nyata bahwa perusahaan melakukan transaksi usaha antara pemasukan dan pengeluaran. Yang kemudian dilakukan analisa guna meminimalisir kerugian dan memangkas pengeluaran dan biaya produksi. Analisis *common size* merupakan laporan keuangan terstandarisasi yang menyajikan seluruh akun dalam bentuk presentase. Pos-pos dalam neraca disajikan sebagai persentase terhadap total asset dan pos-pos laporan laba rugi juga disajikan sebagai persentase terhadap penjualan.

Selain analisis *common size*, kinerja keuangan juga bisa dianalisa dengan analisa rasio likuiditas, rasio solvabilitas, dan rasio profitabilitas. Rasio likuiditas adalah rasio yang bertujuan menguji kecukupan dana, *solvency* perusahaan, kemampuan perusahaan membayar kewajiban-kewajiban yang segera harus dipenuhi seperti rasio lancar, rasio tunai, perputaran piutang dan perputaran persediaan. Rasio solvabilitas bertujuan untuk menggambarkan kemampuan perusahaan dalam memenuhi seluruh kewajibannya. Sedangkan rasio profitabilitas adalah rasio yang bertujuan mengukur efisiensi aktivitas perusahaan dan kemampuan perusahaan untuk memperoleh keuntungan. Misalnya margin keuntungan, margin laba kotor, perputaran aktiva, imbalan hasil dari investasi dan rentabilitas modal sendiri.

Dalam hal ini penulis memilih PT. Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk untuk menganalisa kinerja keuangan bank menggunakan teknik analisis *common size* dan

analisis rasio. Bank Rakyat Indonesia (BRI) adalah salah satu bank milik pemerintah yang terbesar di Indonesia. Bank Rakyat Indonesia (BRI) didirikan di Purwokerto, Jawa Tengah oleh Raden Bei Aria Wirjaatmadja tanggal 16 Desember 1895. Bank Rakyat Indonesia ini sudah memiliki banyak kantor cabang di seluruh Indonesia. Salah satunya adalah di Kantor Cabang Pembantu yang beralamat di Jl. Lintas Tebo - Bungo Km. 4 Kecamatan Tebo Tengah, Kabupaten Tebo, Provinsi Jambi.

Berkaitan dengan yang telah dijelaskan diatas, penulis tertarik meneliti mengenai PT. Bank Rakyat Indonesia dengan judul **“Analisis Kinerja Keuangan Dengan Teknik Common Size Dan Analisis Rasio Pada PT. Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. Pada Tahun 2019-2020”**.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang yang telah diuraikan diatas, maka penulis mencoba mengemukakan permasalahan sebagai berikut :

1. Bagaimana analisa common size terhadap laporan keuangan PT. Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. pada Tahun 2019 - 2020?
2. Bagaimana analisa rasio terhadap laporan keuangan PT. Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. pada Tahun 2019 - 2020?
3. Bagaimana analisa kinerja keuangan pada PT. Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. pada tahun 2019 - 2020 ditinjau dari Analisis Common Size dan Analisis Rasio?

1.3 Tujuan Penelitian

Adapun tujuan yang harus dicapai dalam penulisan laporan sesuai dengan rumusan masalah diatas adalah :

1. Untuk menjelaskan Analisa *Common Size* terhadap laporan keuangan PT. Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. pada tahun 2019 – 2020.

2. Untuk menjelaskan Analisa Rasio terhadap laporan keuangan PT. Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. pada tahun 2019 – 2020.
3. Untuk menjelaskan bagaimana analisa kinerja keuangan PT. Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. pada tahun 2019 – 2020 ditinjau dari Analisis *Common Size* dan Analisis Rasio.

1.4 Manfaat Magang

Manfaat yang ingin diperoleh dalam kegiatan magang yakni diantaranya :

1. Bagi Penulis
 - a. Untuk memenuhi syarat pembuatan Tugas Akhir
 - b. Menambah wawasan dan pengalaman, memperdalam pengetahuan serta mengasah kemampuan dan keterampilan yang dimiliki di PT. Bank Rakyat Indonesia.

2. Bagi Perusahaan

Hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai masukan dan pertimbangan bagi perusahaan tentang bagaimana kinerja keuangan PT. Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. ditinjau dengan Analisis *Common Size* dan Analisis Rasio.

3. Bagi Pembaca

Sebagai sarana informasi yang dapat dijadikan sebagai sumber rujukan dan sebagai sarana informasi untuk lebih dalam mengetahui apa maksud dari Analisis *Common Size* dan Analisis Rasio.

1.5 Tempat Dan Pelaksanaan Magang

Dalam menjalankan kegiatan magang, penulis melaksanakan kegiatan magang pada PT. Bank Rakyat Indonesia KCP Muara Tebo yang beralamat di Jl. Lintas

Bungo Jambi Km. 4, Kecamatan Tebo Tengah, Kabupaten Tebo yang merupakan Kantor Cabang Pembantu dari Kantor Cabang Rimbo Bujang yang beralamat di Jl. Pahlawan No. 12-12B Kel. Wirotho Agung Muara Bungo, Provinsi Jambi.

1.6 Metode Penelitian

Adapun metode penelitian yang penulis gunakan dalam kegiatan magang yaitu :

1. Studi Kepustakaan, yaitu mempelajari serta mengumpulkan teori-teori yang relevan dengan materi pembahasan serta mengambil beberapa informasi tambahan dengan menggunakan media elektronik seperti internet.
2. Studi Lapangan, yaitu melakukan peninjauan secara langsung untuk memperoleh data yang diperlukan dalam menyusun Tugas Akhir. Adapun teknik studi lapangan yang dilakukan yakni melakukan wawancara dengan pihak-pihak yang memiliki informasi data yang dibutuhkan.

1.7 Sistematika Penulisan

Sistematika penulisan Tugas Akhir ini dibagi menjadi 5 BAB dengan perincian seperti berikut.

BAB I PENDAHULUAN

Dalam bab ini, membahas mengenai latar belakang, rumusan masalah, tujuan penulisan, manfaat penelitian, metode penelitian serta sistematika penulisan.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Bab ini menjelaskan teori atau konsep yang berhubungan dengan analisis kinerja keuangan, penjelasan teknik analisis common size, serta analisis rasio.

BAB III GAMBARAN UMUM INSTITUSI

Mendesripsikan gambaran umum lokasi penelitian, yaitu PT. Bank Rakyat Indonesia, diantaranya profil PT. Bank Rakyat Indonesia, sejarah berdirinya PT. Bank Rakyat Indonesia, visi dan misi, struktur organisasi, lokasi, serta produk dan jasa yang dimiliki.

BAB IV PEMBAHASAN

Berisikan pembahasan mengenai “Analisis Kinerja Keuangan dengan Teknik *Common Size* dan Analisis Rasio pada PT. Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk (Persero) Tbk. Pada Tahun 2019 - 2020”.

BAB V PENUTUP

Bab penutup berisikan kesimpulan akhir penelitian serta saran-saran yang membangun yang berkaitan dengan hasil penelitian tentang analisis kinerja keuangan PT. Bank Rakyat Indonesia.

